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我国成人平均身高体重公布

五年时间：高了，胖了
23 日，国新办举行发布

会，发布《中国居民营养与慢
性病状况报告（2020年）》。数
据显示，居民超重肥胖问题不
断凸显。18岁及以上居民男
性和女性的平均体重分别为
69.6 千克和 59 千克，与 2015
年发布结果相比分别增加3.4
千克和1.7千克。城乡各年龄
组居民超重肥胖率继续上升，
中国超过一半的成年居民超
重或肥胖，18 岁及以上居民
超重率和肥胖率分别为34.3%
和16.4%。 （来源：中新网）

@飞去无人之境：家人们，继
续认真干饭有没有问题？

@榴莲飘香：很多人默默地
关掉这个新闻……

@戒糖糖的白羊：现在的初中
生都比我高，158cm的女生路过
……

@卡得得得得得得得：终于
有一个可以拿得出手的项目。

@新奥兰-星辰：这么算的
话，我还是比较均衡的，身和体
重都超出了。

@肥鱼鳞：健康就好，偏瘦偏
胖都不是好事，与性别无关。

@陳剛：身高刚好达到人均
水平，但体重明显超了。今后，
一定要加强体育锻炼。

@叶耶耶：人民生活水平的
提高，身高有所上升似乎是必然
的。但国人的身体健康却越来
越成为一个问题，这是个不小的
问题，需重视才行！

@想和你一起看星星鸭：白瘦
幼的畸形审美什么时候能彻底灭
绝？

@曹宅子的猫：一切只是物
理外在数据，我们要追求拥有美
丽的灵魂。

中国人变高了，也变胖了，这个
结果应该是可预见的。但是，居民超
重肥胖问题不断凸显，肥胖对身体的
健康影响不容忽视。日前一项刊登
在《细胞》杂志的动物研究表明，高脂
肪饮食引起的肥胖，会助长癌细胞的
生长，而让肿瘤内部的免疫细胞“挨
饿”。当下全民关注养生知识，合理
膳食、适量运动、减轻心理压力依然
是科学养生的铁律。

156名从业者联名抵制：
抄袭剽窃者不应成为榜样

12 月 21 日，编剧宋方金发布 111 位影视从
业者联名公开信，称抄袭剽窃者不应成为榜样，
且直接点名于正、郭敬明。22日，宋方金发布第
二批名单，新增45名影视从业者。截至23日12
时，郭敬明、于正方面暂未回应。每日经济新闻
3月份曾统计，2014年以来，有近15部走红影视
剧曾引发“抄袭”之争。律师表示，即便法院判
决被告需要用某种形式赔礼道歉，但“道歉”涉
及到人的自主行为，法院只能要求无法强制。

（来源：新京报）

@路边的小豆豆：倒不是说，他们有抄袭的
经历，就应该被剥夺写作的权利，就没有成功的
权利。只是顶着抄袭这么大一顶帽子、明明有
人格瑕疵在身，却仍大肆贩卖成功学，去指导年
轻一代做人、演戏，这既败坏了社会风气，也扭
曲了价值观。

@wohaoaimiaomiao：他们抄袭别人的作
品却从来不道歉，而且自己还混得风生水起，这
是给整个社会树立了一个非常恶劣的典型。为
什么要容忍他们这样？

@大圣哥哥：这叫文学老赖！
@春儿：抵制黑红！
@我爱吃小熊：我虽然是普通人，但是我也

想参加抵制。
@冰淇淋Lynn：影视行业长期存在劣币驱

逐良币的现象，如今总算有人奋起反抗了！希
望有更多行业的精英们都来效仿，清洗自身的
污垢，因为只有河流干净了，我们的环境才会更
适宜居住。

文坛抄袭不是稀罕事，但于正和郭敬明在
业界激起如此公愤，大抵因为他们的抄袭是法
院判决定论的。而留有“劣迹”的人，却在态度
上拒绝道歉，发展上丝毫无碍，甚至在业界“功
成名就、指点江湖”。对待抄袭，社会还是太宽
容了！此次联名抵制，或许是行业的一次反
思。无论反响有多大，未来仍需要行业的自省、
法规的完善，依然任重道远。

鉴定机构亲子鉴定弄虚作假
靠血样邮寄拿到“亲生关系”

据报道，在司法部门专项严打之下，仍然有
鉴定所招收代理，为了逃避当地司法部门监管，
还将检测结果发往别的司法鉴定所代为出具鉴
定报告。美吉司法鉴定所工作人员表示，该所
每月出具上千份司法亲子鉴定报告，但每月只
有100份左右的业务量，其余的是为各地代理
或合作伙伴所出具的报告，“不查，你就一点问
题没有。”按照其与代理的约定，代理不仅可以
自行定价收费，发展二、三级代理，还能直接为
被鉴定人采血，并通过邮寄的方式，将关乎鉴定
结果的血液样本邮寄到鉴定所进行鉴定。

（来源：新京报）

@李继志：匪夷所思，这种鉴定领域竟然有
造假的，竟然还能让这种鉴定机构存在，神奇。

@点：啊呀，真的是有需求就有市场。
@小虫1908：大部分司法鉴定机构都说，

“全国都在严查，谁还敢招代理？”只有上海美
吉，想了这个好办法……

@joozjuer：无底线，无道德，唯利是图！
实在可恨。

@袁宫保鸡丁202009：赚这种钱的，基本
不配为人。

@gl892：链条上的每一环都是罪恶铸成的！
@阳光三泰：这样的恶，实在可恶！
@angel：侮辱了“司法鉴定”四个字！
@晨曦：必须严惩，以儆效尤。
@荷塘春秋：所以，没有监管的管理，根本

上就是形同虚设，加强监管，才能让规则发挥原
来的作用。

司法鉴定行业有很高的专业壁垒，但它又
有很强的公共属性，理应有严格的行业运行规
则。这行岂能兜售买卖？他卖的实际上不是假
的鉴定结果，而是司法鉴定的公信力。既然这
层窗户纸已经被捅破了，就不能任其乱象不
止。该追责的追责到底，该监管的监管到位，才
能刹住违规操作的歪风，才能让司法亲子鉴定
回归公正规范，恢复应有的公信力。

零下20℃排队缴社保费？
长春社保局：全员加班

临近年底，正是社保业务办理的高峰
期。而近日，有网友反映称：这些天，尽管吉
林长春最低气温已经跌破零下20℃，但前来
办理社保的长春居民早上6点多就要在社保
局办事大厅外排起长队，等待办理业务，而
且一等就是很长时间。为此，长春市社保局
回应：12 月 31 日前，社保局全员提前 1 小时
上班，中午不间断服务，积极应对业务高
峰。同时回应网友建议：长春去年开始推行
社保网上办、掌上办，仍有市民选择到现场
办理。 （来源：新华社）

@原图儿：去年就推行社保网上办了，这
些人为什么还要现场排队呢？

@执着寻梦的boy：宣传不到位，继续加
大网上办理宣传！

@百胜千度：就不能取号，在屋里等着叫号？
@Shim_改改：我也这么问我爸我舅舅

他们，为啥不在网上交，他们说想要票，不然
不放心……

@欺骗我善良：多数都可以手机办了，
问题出在群众认知程度，一是不相信信息科
技，二是没有智能手机。

@坐等吃饺子：如果办事效率高，市民没
必要、也不会，顶那么大早去排队……工作
人员很辛苦，但是我们的办事程序和效率能
否更高效一些？

@厚多士的态度：能不能再加几个人现
场帮忙办理网上缴费？也许有人马上不想
再排队。我看着都觉得冻。

零下20℃，什么概念？咱们南方人真是想
都不敢想。为什么会这样？确实，这里边有

“习惯”和“信任”的因素，但也有相当一部分
人，特别是老年群体，“玩不转”，另外也不排除
有人不了解办理方式。所以全员加班，倒不如
针对市民不同的需求来应对。即便对于必须
现场办理的民众，也可以提供更人性化的服
务，至少别在冰天雪地里站着呀！


